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“百年大计，教育为本。教育
是全社会共同关注的重要话
题。”市人大代表曹庆礼说，近年
来，一些民办学校不择手段地进
行招生竞争，将民办教育这种公
益性事业变成了市场行为。同
时，很多民办教育学校基础力量
薄弱，办学条件简陋，师资队伍
落后，在教学内容、教学质量、教
学模式上很难跟上时代发展和
社会的需要，造成了不良的影
响。

“要改变这种局面，我觉得
还是要加强管理。”曹庆礼说，一
方面严格把好准入关。教育部门
在审批民办教育机构工作时，严
格参照同级同类公办学校设置
入门标准；要完善民办教育机构
审批程序，杜绝以纯营利为目的
的办学情况发生。

另外，要建立健全年检制
度。教育部门每年应组织相关人
员深入民办教育机构实地检查。
加强对民办教育机构招生宣传
的管理；加强教学管理，民办教
育机构要严格执行国家规定的
课程计划和课程标准，保证教育
教学质量；加强财务管理，依法
建立和完善民办教育机构财务
和资产管理制度，落实法人财产
权，防止侵占、抽逃、挪用教育机
构资产。

本报记者 李楠楠

市人大代表曹庆礼：

民办教育

也要有人好好管

人人大大代代表表医医疗疗难难题题三三连连问问
本报记者 苑菲菲

8日上午，人大代表姜善
红在牟平团分组审议中接连
抛出了关于医保、急救通道、
急救系统建立等医疗卫生方
面的三个问题。

姜善红在分组审议中说，
目前烟台医保政策存在一个
问题，就是只有住院才能报
销，二级以上医院门诊费用不
能报销。为了报销医药费，不
少本可在家治疗的慢性病患
者或根本不需要住院的患者，
都选择住院治疗。而医院床位
少、病人多、人手不够，给一线

的医护人员造成了很大的压
力。

此外，姜善红还提出医院
绿色通道不通畅的问题。她表
示，不少急救人员都是农民，
多是在地里干活突发事故被
送到医院，身上一毛钱也没
带。医院对此类病人一般会开
通绿色通道，先治疗再收费，
可这部分费用病人希望能参
加医保报销，而医保制度暂不
支持，引发病患不满。第三，有
的村庄离市区较远，急救车到
达往往需要一两个小时，起不
到真正的急救作用。

今年，姜善红所在的医院

(滨州医学院烟台附属医院 )

已向国家卫计委提出申请建
立急诊系统。偏远村庄需急救
的病患，可以到村里有急救系
统的卫生所，医院专家可通过
该系统远程监控和指导。

对此，牟平区区委书记
李爱杰一一听取了姜善红的
问题，并表示会及时通过合
适的渠道进行反馈。对于姜
善红提到的急诊系统，李爱
杰非常重视，表示会全力支
持，争取让该系统在牟平区
试点，让城乡结合地区和偏
僻村庄需要急救的病患得到
真正的急救。

“我建议将大病统筹病种中
血液病人的成分输血费用纳入
医疗保险统筹基金支付范围。”
市政协委员张瑜芳说。

大病统筹病种中的血液病
目前治疗难度大，病人的血色素
下降到一定程度，为了救命必须
输血，成分输血是维持患者生命
的重要支持治疗手段之一，目前
输血费用高，且不在烟台市的医
保报销范围，全部为患者自费，
再加上其他的基础治疗费用，给
患者家庭带来了沉重的经济负
担，患有此病的普通家庭绝大多
数因病致贫，部分家庭不得不放
弃治疗。

张瑜芳介绍，山东省不少城
市已将血液病人的成分输血费
用纳入医保统筹基金支付范围，
为进一步减轻参保病人的负担，
她建议将大病统筹病种中血液
病患者成分输血费用纳入基本
医疗保险统筹基金支付范围。

本报记者 李楠楠

市政协委员张瑜芳：

成分输血费用高

建议纳入医保

院院前前急急救救费费应应纳纳入入报报销销范范围围
市政协委员常黎明认为，这符合相关法律应保尽保的精神

谈到生殖健康，作为家长或
老师是不是很不好意思？烟台市
政协委员、烟台市疾病预防控制
中心副主任王茂波根据艾滋病
患者不断增加的趋势提交了提
案，建议加强青少年生殖健康教
育，别再耽搁学生的“性”课堂。

据了解，近年来烟台青少年
艾滋病感染的人数呈逐年上升
趋势，全市15-25岁人群艾滋病
感染人数占患者总数的比例从
2007年的20%增加到目前的30%

左右，其中九成以上为男性同性
性行为传播，流行形势不容乐
观。

“但针对青少年性病艾滋病
的预防知识宣传教育和生殖健
康教育明显缺乏，青少年对性病
艾滋病防护意识淡薄。”王茂波
认为，教育部门应强化艾滋病防
治知识和青少年生殖健康教育，
将生殖健康教育纳入到学校教
学的整体规划，对学生进行系统
化教育。

王茂波建议教育部门从小
学三、四年级开始青春期生理教
育，性病艾滋病基础知识教育；
初中和高中进行深层次的性生
理教育，开展性病艾滋病和个人
防护知识教育，比如安全套正确
使用方法等。

本报记者 柳斌

市政协委员王茂波：

别再耽搁

学生的性课堂
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高高职职教教育育不不能能光光教教技技术术
市人大代表尹桂瓒：更应着眼于学生未来的可持续发展

长期以来，职业教育处于
被忽视的尴尬境地。在许多考
生和家长的心目中，高职大专
是差生的选择，如果将来只能
做“蓝领”，那将和同班同学产
生巨大的差距。上不了重点大
学上二本，上不了二本的读高
职，这是很多人对考生报考的
一个基本理解。

“其实，人的智能是多元
的，文化课考试分数不高的学
生别的方面不一定没有优势。
职业教育就是要引导学生进行
认知提升，让平凡的人生有不
平凡的作为。”尹桂瓒说，在现
行的教育体制下，进入高职院

校的学生心理比较脆弱，往往
缺乏信心和目标。因此，针对高
职学生，学校的首要任务就是
要重塑学生的自信自尊，帮助
学生重新校正和确立人生目
标。

以烟台汽车工程职业学院
为例，尹桂瓒介绍，新生入学教
育重点围绕职业生涯规划和塑
造自信开展，从院长到每个老
师，都把学生当做家人、亲人般
对待，不管学生成绩如何，都要
平等关爱，让学生感受到自己
很重要；开展职业人生教育，树
立学生的人生目标；开展艺术
节、体育节，让学生充分展示才

能，树立我也行、我能行的信
念；通过主题班会讨论、做义
工、学雷锋等公益服务活动，让
学生感觉到自己被需要。在大
一着重自信教育的基础上，大
二着重专业教育，大三着重实
践教育，这样，高职学生的优质
就业率会大大提高。

另外，高职院校，从诞生
的那一天起，似乎就是“技术
至上”的代名词，“但这不是
职 业 教 育 的 全 部 。”尹 桂 瓒
说，技能过硬，技术扎实，这
只是培养学生的一个方面。为
了学生的长远发展，还要教导
学生如何做人，提升学生思想

道德水平。对于企业来说，企
业所需要的员工不仅仅要有
技术，有无团队合作能力、有
无企业归属感、有没有良好的
道德修养……都是企业看重
的。

尹桂瓒认为，职业教育应
该实现“高素质”养成和“高
技能”人才培养的有机结合。
特别是近年来，全省高等职业
技术教育进入一个蓬勃发展
的新阶段，尤其是近3年来，烟
台市高职院校毕业生就业率
常年保持在90%以上，已突破
全国平均水平，这也对毕业生
的素质培养提出了更高要求。

本报记者 李楠楠

现在各级政府越来越重视职业教育的发展，那么职业教育到底如何发展才能更好
地满足社会需要呢？对此，市人大代表、烟台汽车工程职业学院院长尹桂瓒认为，高等职
业教育不光是要让学生有一技之长，更应着眼于学生未来的可持续发展。

在分组审议中，人大代表就各类问题进行审议。 本报记者 韩逸 摄

本报记者 宋佳

“随着120急救深入人心，
不少市民反映院前急救不纳
入医保对部分家庭来说，会给

生活带去很多负担。”市政协
委员、市120急救指挥中心主
任常黎明认为，院前急救产生
的费用也应纳入医保、新农合
报销范围。

目前，全市城镇职工医
保、城镇居民医保和新农合主
要针对“住院医疗”，没有把院
前急救医疗纳入支付范围，病
人在院前、急诊室抢救等发生
的费用无法报销。常黎明认
为，将“120”院前急救纳入医
保报销范畴，从法律上来看符
合《社会保险法》应保尽保的

精神。
常黎明介绍，目前国内一

些城市如杭州等地已将院前
急救费用纳入医保、新农合，
取得了理想效果。他建议相关
部门学习外地先进经验，制定
将院前急救费用纳入医保、新
农合的规定。“最好院前急救
费用可在任何一家定点医院
支付，医保经办机构以门诊支
付比例予以直接报销，病人只
要像平时一样在医院收费窗
口支付一定额度的自付部分
即可，方便市民。”常黎明说。
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